


Проекты на выбор
Правительству Воронежской области предложен ряд 

проектов, связанных со  строительством и реконструкцией 
в регионе объектов здравоохранения и дорожной сферы, 
включая мосты, автодороги и  инфраструктуру. Сделано это 
было в ходе рабочей встречи губернатора Алексея Гордеева  
с президентом Ассоциации строителей России Николаем 
Кошманом. Как сообщает Управление по взаимодействию со 
СМИ облправительства,  глава субъекта Федерации поручил 
руководству департамента архитектуры и строительной по-
литики и Управтодора изучить предложения.

Плоды партнёрства 
Слабая материально-техническая база областного онколо-

гического диспансера не может обеспечить лечение тяжелых 
больных на высоком уровне. Поэтому в прошлом году диспан-
сер заключил договор о государственно-частном партнёрстве 
с коммерческим онкологическим Центром, начавшим работу 
в Воронеже. В соответствии с договором правительство об-
ласти уже  выделило 20 миллионов рублей на бесплатную 
помощь воронежцам. На сегодняшний день обследование 
в онкологическом Центре прошли 18 пациентов, а всего в 
текущем году пройдут диагностику и лечение около 500 че-
ловек. Об этом  в минувшую пятницу говорилось на встрече 
губернатора Алексея Гордеева с главным врачом диспансера 
Иваном Мошуровым.

Цены на жильё растут
По данным Воронежстата, в первом квартале текущего года 

цена за квадратный метр в новостройке общей площади квар-
тир составила 39 591 рубль, стоимость жилья на вторичном 
рынке Воронежской области — 47 134 рубля. Специалисты 
отдела статистики цен и финансов отмечают: жильё дорожает, 
но не так активно, как годом ранее. Так, квартальные индексы 
цен на первичном и вторичном рынках жилья составили со-
ответственно 100,2 и 101,3 процента против 105,1 и 103,2 про-
цента аналогичного периода прошлого года.

Летающий госпиталь для МЧС
Министерство по чрезвычайным ситуациям и ВАСО подпи-

сали в Воронеже акт сдачи-приёмки самолёта Ан-148-100ЕМ, 
сообщает пресс-служба предприятия. Самолёт передан МЧС 
с полным комплектом эксплуатационной документации и 
авиаимущества. В соответствии с техническими требова-
ниями заказчика изготовлено пять вариантов компоновки 
Ан-148-100ЕМ: два пассажирских и три комбинированных 
пассажирско-медицинских. Использовать его можно на любых 
воздушных трассах, в простых и сложных метеоусловиях, и 
днём, и ночью. Второй самолёт Ан-148-100ЕМ воронежский 
завод планирует передать МЧС  летом этого года.

Заявка на премию
Молодёжное правозащитное движение из Воронежа вклю-

чено в список номинантов на Нобелевскую премию мира в 
2013 году, стало известно из сообщения ИА «Воронеж-Медиа». 
Список номинантов состоит из 259 организаций. В обществен-
ной организации рассказали, что повод для номинирования 
– деятельность по правам человека и правозащитная работа в 
разных странах. К слову, МПД – единственная неправитель-
ственная организация из региона, выросшая до международ-
ного уровня и обладающая официальным статусом участника 
в Совете Европы.

БИТ не бит на сцене
В Россоши прошел гала-концерт областного смотра-

конкурса творчества студентов среднего профессионального 
образования «Студенческая весна». Диплома за первое место 
удостоена концертная программа Борисоглебского индустри-
ального техникума (сокращенно – БИТ). Кроме того, студия 
«Кульбит» и театр студенческих эстрадных миниатюр «БИТ.
соm» данного учебного заведения признаны победителями в 
номинациях «Лучший эстрадный танец» и «Лучший СТЭМ». 
В тройку призеров также вошли  творческие коллективы двух 
колледжей - Воронежского промышленно-гуманитарного и 
Бутурлиновского механико-технологического. 

Сообщения подготовили  
Анастасия БыркА, Борис ВАуЛИн, Юрий ЕрМАкоВ,  

Валерий кАЗАноВ, Галина рохМИн, николай СТАрых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный, от слабого 
до умеренного; температура +12…+17.

17 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
ночью слабый, днём умеренный; температура 
ночью +1…+6, в низких местах до -2, днём 
+13…+18.

18 апреля по области – облачно с прояснения-
ми, без осадков; ветер переменного направ-
ления, от слабого до умеренного; температура 
ночью +2…+7, днём +15…+20.
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Сергей льВоВ

Фото автора           
Приехало более двух де-

сятков выпускников. В том 
числе из Северного Кав-
каза и Ставрополья. Они 
сегодня служат в уголовно-
исполнительной системе на 
хороших должностях, есть 
также такие, кто вышел на 
пенсию по выслуге лет. Вме-
сте с ними в институт приш-

ли и бывшие преподаватели. 
Выпускникам-2003 ин-

тересно было сравнить, на-
сколько изменился вуз, как 
укрепилась учебная база. 
Они прошлись по казармам и 
учебным классам, заглянули 
в спортгородок и на учебный 
полигон. Затем в вузовском 
культурном центре прошёл 
вечер воспоминаний. Сло-
вом, встреча выпускников 
прошла в доброй атмосфере. 

Десять лет спустя...
В Воронежском институте ФСИн россии прошли 
торжества, посвящённые 10-летию со дня перво-
го выпуска молодых специалистов – лейтенантов 
внутренней службы, подготовленных  по средне-
специальной форме обучения.

Валерий КаЗаноВ

Впрочем, наделение полно-
мочиями нового представителя 
от Воронежской областной 
думы в Совете Федерации в 
повестке дня 34-го заседания 
законодательного собрания 
стояло вторым вопросом. Вна-
чале народные избранники 
выслушали отчёт губернатора 
Алексея Гордеева о результатах 
деятельности правительства 
Воронежской области за 2012 
год. 

В  докладе глава региона 
остановился на наиболее важ-
ных аспектах деятельности 
исполнительных органов госу-
дарственной власти в прошлом 
году. Губернатор подчеркнул, 
что по ряду показателей Воро-
нежская область вошла в число 
лучших в Российской Федера-
ции. В частности, регион стал 
четвёртым среди всех субъектов 
Федерации по темпам прироста 
валового регионального продук-
та - 112 процентов (ВПП России 
– 103,4 процента). Воронежская 
область заняла 28-е место среди 
субъектов Федерации по тем-
пам прироста промышленного 
производства, вплотную при-
близившись к первой двадцатке 
регионов с наиболее развитой 
промышленностью. Кроме того, 
наша область впервые вошла 
в пятёрку наиболее динамич-
но развивающихся регионов 
страны.  

По значению индекса про-
мышленного производства мы  
также впервые заняли  первое 
место среди субъектов РФ. Он 
составил 129,4 процента (при 
102 процентах в целом по Рос-
сии). При этом Алексей Гордеев 
особо отметил достаточно вы-
сокий индекс промышленного 
производства в обрабатываю-
щих производствах – 127,5 
процента. По сравнению с до-
кризисным периодом уровень 
промышленного производства 
вырос на 44,2 процента. И 
в 2013 году правительство 
области прогнозирует рост 
индекса производства в преде-
лах 9 процентов (в среднем по 
Российской Федерации – 3 
процента).

Наша область впервые за 
последнее время заняла пятое 
место по объёмам производ-
ства сельскохозяйственной 
продукции, восстановив ста-
тус крупнейшего аграрного 
региона.  Рост производства 
продукции в сельском хозяй-
стве  составил 104,7 процента 
по сравнению с 2011 годом (в 
России этот показатель – 93,5 
процента). Локомотивом раз-
вития здесь стало животно-
водство, где рост производства 
составил 108,3 процента. В 
качестве примера сбалансиро-
ванного развития Алексей Гор-
деев назвал Лискинский район, 
имеющий крупные проекты в 
животноводстве, опирающиеся 
на собственную кормовую базу. 
Задача на 2013 год в сельском 
хозяйстве – сохранить занятые 
позиции, особенно по произ-
водству молока и приросту 
поголовья коров.

В число лучших воронеж-
цы вошли и по показателям, 
связанным с инвестиционной 
деятельностью. По объёмам 
инвестиций регион уступает 
в Центральном федеральном 
округе лишь Москве и Мо-
сковской области и занимает 
седьмое место в рейтинге наи-
более инвестиционно привле-
кательных регионов страны. 
По мнению Алексея Гордеева, 
у нас завершено формирование 
инвестиционных площадок и 

системы развития инноваций. 
В числе приоритетных райо-
нов для инвестирования глава 
региона назвал Богучарский, 
Бутурлиновский, Верхнема-
монский, Кантемировский, Пе-
тропавловский, Репьёвский и 
Терновский районы. На начало 
нынешнего года здесь  заявлено 
к реализации более 30 проектов  
с общим объёмом инвестиций 
более 3 млрд. рублей.

– Задача развития эконо-
мики – это не вопрос объёмов 
и высоких процентов. Это, 
прежде всего, возможность 
победить главную проблему 
– бедность. За четыре года 
уровень бедности в Воронеж-
ской области сокращён почти 
в два  раза! И это следствие 
опережающих темпов роста 
заработной платы в экономике 
региона, - подчеркнул Алексей 
Гордеев.

 При этом губернатор от-
метил, что в регионе обеспе-
чивается и системный рост до-
ходов населения. За последние 
четыре  года  среднедушевые 
денежные доходы  выросли 
почти в два раза и составили 
в среднем за 2012 год 19 тысяч 
рублей. По уровню заработной 
платы - одному из ключевых 
показателей, определённых в 
Указах Президента, Воронеж-
ская область также существен-
но улучшила свои рейтинговые 
позиции. 

Среди успехов социальной 
политики губернатор выделил 
стабилизацию численности 
населения региона. «Впервые 
в истории численность населе-
ния Воронежа превысила мил-
лионную отметку», - заметил 
Алексей Гордеев. В связи с этим 
всё большую актуальность при-
обретают задачи поощрения 
рождаемости. С 2012 года на 
территории Воронежской обла-
сти семьи, в которых рождается 
третий и последующий ребё-
нок, получают региональный 
материнский капитал в размере 
100 тыс. рублей. 

Ещё одним важнейшим на-
правлением работы является 
необходимость решения про-
блемы сиротства. За послед-
ние  четыре года  число детей, 
лишившихся родительского 
попечения, уменьшилось почти 
на две тысячи  человек.  Прио-
ритетной формой устройства  
осиротевших детей является 
передача их на воспитание в 
замещаемые семьи. В настоя-
щее время семейными форма-
ми устройства охвачены 5700 
детей (почти 84 процента). В 
регионе создан областной Ре-
сурсный центр, а также службы 
по развитию и сопровождению 
замещающих  семей на базе ин-
тернатных учреждений, принят 
Закон «О патронатном воспи-
тании в Воронежской области». 
Законодательно установлена и 
действует система выплат на 
содержание и  материальное 
обеспечение детей, переда-
ваемых на семейные формы 
устройства, и вознаграждение 
лицам, принимающим детей 
в свои семьи. Совокупные 
денежные выплаты, включая  
материальную поддержку лиц, 
принявших в свои  семьи оси-
ротевших детей, составили  
около 383 млн. рублей.  

В Воронежской области  
происходит поэтапная ликви-
дация очередей в детские до-
школьные учреждения.   В 2012 
году дополнительно введено 
четыре тысячи мест в детсадах 
за счёт средств федерально-
го, регионального и местного 
бюджетов. 
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За успехами  
видеть проблемы
Воронежская область вошла в пятёрку 
наиболее динамично развивающихся 
регионов страны
Председатель комитета областной думы по строи-
тельству и коммунальному хозяйству Сергей Лукин 
официально стал сенатором от Воронежской области. 
Большинство депутатов на состоявшемся в минувшую 
пятницу заседании регионального законодательного 
собрания одобрили его кандидатуру. Председатель об-
ластной думы Владимир ключников тепло поздравил 
Сергея Лукина и вручил ему памятный адрес. 

образоВанИе

Под председательством ректора ВГу, профессора Дми-
трия Ендовицкого прошло заседание Совета ректоров 
Воронежской области. 

Город поможет вузам

андрей ФедоСенКо

Его участникам был пред-
ставлен вновь избранный рек-
тор педагогического универси-
тета Сергей Филоненко. 

Главный вопрос повестки 
дня – взаимодействие вузов с 
администрацией города, кото-
рое находит свое отражение в 
разных направлениях. 

В 2011 году по инициативе 
губернатора Алексея Гордеева 
было подписано Соглашение 
о сотрудничестве между Со-
ветом ректоров и правитель-
ством Воронежской области. 
Практика  реализации показала 
целесообразность дополнить 
его аналогичным соглашени-
ем с администрацией города. 
«Суть его можно уложить в 

несколько строк – это соеди-
нение усилий, административ-
ного ресурса с современными 
идеями и их проводниками. 
Мы всячески поддерживаем 
вузовское образование – оно 
дает нам необходимые инно-
вации и профессиональные 
кадры. Мы видим свою задачу 
прежде всего в том, чтобы Во-
ронеж для выпускников вузов 
стал местом, где они оказались 
бы востребованы, чтобы они 
не уезжали за пределы города 
и региона», – заявил и.о. мэра 
Геннадий Чернушкин. 

Соглашение, которое под-
писали и.о. мэра Геннадий Чер-
нушкин и председатель Совета 
ректоров Воронежской области 
Дмитрий Ендовицкий, будет 
действовать до 2018 года. 

ВестИ

Все условия для пожарных
Лискинское село Нижний Икорец обзавелось помеще-

нием для пожарной части АРС-14. До этого подходящего 
бокса для хранения и технического обслуживания пожар-
ной машины в селе не было. Глава сельской администрации 
Мария Гриднева нашла выход, получив разрешительную 
документацию на реконструкцию гаража местной средней 
школы. Сейчас здесь оборудуется тёплый бокс, в котором 
будет комфортно и «пожарке», и её боевому расчёту.

И расцветёт фонтаном парк
В Центральном городском парке Лисок полным ходом 

идут строительные работы по сооружению зрелищного 
объекта – светодинамического фонтана размером 10 на 
10 метров. Его поставила специализированная столичная 
фирма, гарантирующая, что подсвеченные струи фонтана 
будут достигать высоты 15 метров. А рядом с котлованом 
для будущего чудо-фонтана в самом разгаре другая стройка 
– идёт капитальное обновление детской железной дороги. 
Примечательно, что оба объекта лискинцы смогут получить 
нынешним летом, к десятилетию  городского парка.

николай кАрДАШоВ.
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ПодПиска - 2013
В Воронежской области продолжается ПоДПИСкА  

нА ВТороЕ ПоЛуГоДИЕ 2013 г. на газету «коммуна».

Соцопросы показывают: до 70 
процентов наших земляков 
высказываются за то, чтобы 
ограничить приток в регион 
гастарбайтеров. но их тут же 
повергает в раздумья инфор-
мация о том, что трудоспособ-
ное население стремительно 
стареет, и к 2030 году каждый 
пятый житель региона будет 
старше 65 лет. 

николай СтарЫХ

По данным Воронежстата, в 2012 
году на каждую тысячу жителей Во-
ронежской области зафиксировано 
16 умерших и только 11 новорож-
дённых. При этом миграционный 
прирост составил 9952 человека, 
в результате чего естественная 
убыль населения замещена на 89,6 
процента. Однако удельный вес ми-
грантов трудоспособного возраста 
не превысил 77 процентов. То есть, 
как ни крути, а без гастарбайтеров 
не обойтись.

Социологические исследования 
указывают на то, что большинство 
воронежцев заблуждается отно-
сительно количества приезжих 
работников. «Понаехали тут!» - это 
скорее визуальная оценка мигра-
ции, поскольку «они» – «не такие, 
как все». Говорить о том, что гастар-
байтеры лишают работы коренное 
население, вряд ли имеет смысл. 
Обратимся к данным региональной 
миграционной службы.

 Всего в 2012 году на территории 
Воронежской области разрешение 
на использование иностранной 
рабочей силы имели 30 фирм, они 
возложили на себя ответственность 
за 8,3 тысячи приезжих «трудоголи-
ков». Ещё 10,5 тысячи иностранных 
граждан оформили патент на осу-
ществление трудовой деятельности. 
В итоге уплаченные пошлины и 
налоги с доходов составили соот-
ветственно 18,2 миллиона рублей 
и 55 миллионов рублей.

Кем именно работают трудовые 
мигранты? Больше всего их занято 
в строительстве, сельском хозяйстве 
и розничной торговле. Причём при-
езжают на территорию области в по-
исках работы граждане, не имеющие 
профессии, либо имеющие низкую 
квалификацию. Они охотно со-
глашаются быть подсобниками и 
«верхолазами»-кровельщиками, 
причём по поводу оплаты труда 
не торгуются. Понятное дело, всё 
это устраивает работодателей. Да, 
собственно говоря, местное насе-
ление вовсе и не стремится состав-
лять конкуренцию иностранцам на 
«грязной» работе.

 Ошибаются те воронежцы, ко-
торые думают, что «все дворники 
в городе – таджики»: в сфере ЖКХ 
занято лишь две сотни приезжих. 
Кстати, о таджиках. По информа-

ции Воронежстата, в 2012 году из 
числа граждан, прибывших в нашу 
область из стран СНГ, 22 процента 
составляли жители Узбекистана, 
14 – Украины, 13 – Казахстана, 12 
– Армении, а таджиков – считанные 
единицы.

Разумеется, все приведённые 
данные надо воспринимать с из-
рядной долей скепсиса: по оценкам 
независимых экспертов, сейчас в 
РФ проживают от 4 до 5 миллионов 
мигрантов, и лишь половина из них 
работает легально. Не может не бес-
покоить и то, что в прошлом году 
в Воронежской области около 1,5 
тысячи гастарбайтеров нарушили 
режим пребывания, их оштрафова-
ли на 2,7 миллиона рублей, десятки 
выдворены за пределы страны.

Полагаю, всё-таки будет уместно 
сказать, что соцопросы показывают: 
две трети наших соотечественников 

уверены: рост миграции ведёт к ро-
сту преступности. Но «силовики» не 
склонны сгущать краски, поскольку 
гастарбайтеры хоть и нарушают 
российские законы, однако в про-
центном отношении не больше, чем 
коренное население – просто они 
привлекают всеобщее внимание. А 
вообще-то, строгость и постоянная 
профилактика правонарушений 
никогда не бывают лишними, кого 
бы это не касалось; иностранцы же 
просто обязаны вести себя в чужой 
стране прилично.

Вспоминается, как ещё несколь-
ко лет назад Уполномоченный по 
правам человека Владимир Лукин 
предлагал объявить «добропорядоч-
ным, но нелегальным мигрантам» 
амнистию – выдать им без излишней 
бюрократии миграционные карты.
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На экскурсии в одном из учебных классов.
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Ударными темпами
На территории Острогожского линейно-производственного 

управления магистральных газопроводов  продолжается 
строительство аварийно-восстановительного поезда. Этот 
проект не имеет никакого отношения к железной дороге. АВП 
представляет собой набор спецмашин – технический поезд, 
направляющийся к объекту.

Его стоимость два миллиарда рублей. Сейчас интенсив-
ными темпами 
возводится зда-
ние, в котором 
будет распола-
гаться сварочно-
м о н т а ж н ы й 
у ч а с т о к  А В П 
– теплый гараж 
с  а в а р и й н о -
ремонтной зо-
ной и открытой 
с т о я н к о й  д л я 
техники.

На возведении объектов АВП.

Растёт технический арсенал
1100 тракторов и сельхозмашин выходят в эти дни на 

поля Острогожского района. В последние годы в здешних 
хозяйствах целенаправленно приобретают новые тракторы, 
комбайны, посевные, почвообрабатывающие агрегаты. Только 
за последнее время куплено 29 тракторов, 14 зерно-, свекло- и 
кормоуборочных комбайнов, 13 сеялок, 30 единиц почвообра-
батывающей техники и 5 автомобилей. Около пятисот рабочих 
и специалистов будут задействованы в нынешней страде.

Больше знаков – надёжней порядок
С наступлением весеннего сезона в Острогожске устано-

вили сорок дорожных знаков. До конца года на городских 
улицах появятся еще сорок шесть, светофор на одном из 
перекрестков, и будет сделана разметка дорог и пешеходных 
переходов. Работы, необходимые для обеспечения безопас-
ности дорожного движения, выполняют рабочие комбината 
по благоустройству. 

Православие в системе воспитания
На базе Острогожского аграрного техникума прошла 

научно-практическая конференция по основам православной 
культуры. Организатором мероприятия выступило Острогож-
ское благочиние. Участники конференции – преподаватели 
специальных дисциплин школ, колледжей и техникумов – 
обсуждали различные аспекты обучения детей и молодежи 
основам православной культуры. 

По мнению участников конференции, курс «Основы право-
славной культуры» нашел свое место в программе обучения и 
содержит большой потенциал для сохранения культурного, 
политического и территориального пространства России.

«Арт-профи Форум» принёс успех
В первых числах апреля команда учащихся Острогож-

ского аграрного техникума привезла победу с областного 
конкурса творчества студентов среднего профессионального 
образования «Арт-профи Форум». Творческое соревнование 
проходило в несколько этапов. В заключительном победу одер-
жали острогожцы. Они представили на суд жюри минутный 
видеоролик на тему актуальности рабочих профессий. Сюжет 
«Хлеб всему голова» выполнен в технике пластилинового 
мультфильма. Ребята осуществили творческую работу под 
руководством преподавателя дополнительного образования 
Татьяны Волошиной.

Что нам стоит мост построить
На территории Гниловского сельского поселения возводят 

мост через речку Полубянку. Мост длиной 24 метра и шириной 
15,6 метра будет двухполосным, по обе его стороны сделают 
трехмерные пешеходные дорожки. Железобетонная переправа 
сможет пропускать машины любой грузоподъемности. Ливневку 
по мосту оборудуют фильтрами, и вода, стекающая в реку, будет 
попадать в неё уже очищенной. Берега Полубянки укрепят пли-
тами. Тендер на возведение моста выиграла столичная строитель-

ная организация 
и уже выполнила 
з н а ч и т е л ь н у ю 
часть подготови-
тельных работ. А в 
июне транспорт и 
пешеходы смогут 
беспрепятствен-
но добираться в 
Гнилое, Дальнюю 
Полубянку, Кри-
вую Поляну и 
другие села.

Идёт строительство моста.

Победа досталась «Звезде»
Острогожцы показали отличные результаты в зональном 

туре игры «Победа», на который съехались десять юноармей-
ских отрядов из семи районов Воронежской области. Ребята 
соревновались в военно-прикладной и физической подготовке. 
Результаты острогожцев были одними из лучших. В старшей 
возрастной группе победителями признана команда школы 
№ 2 «Звезда». Второе место в младшей возрастной категории 
у команды школы № 8. Победителей наградили кубками и 
почетными грамотами департамента образования, науки и 
молодежной политики Воронежской области. Призы вручал 
Руслан Бородин, главный судья – руководитель регионального 
центра допризывной подготовки Воронежской области.

От батика до панно
В Острогожском историко-художественном музее имени 

И.Н.Крамского посетителям представилась замечатель-
ная возможность знакомства 
с творчеством известных во-
ронежских художников Алек-
сандра и Ирины Ворошилиных. 
Живописные полотна, батик, 
а также панно, выполненное с 
использованием меди и горячей 
эмали, вызвали неподдельный 
интерес. Сюжеты многих работ 
– храмы, ангелы, красивые па-
норамы – нашли живой отклик  
у  острогожцев.

«Ангел» Александра Ворошилина.

Нацеленность на победу
На первенстве России по борьбе самбо, проходившем в 

Москве, борец из Острогожска Максим Москалев занял третье 
место и получил бронзовую награду. Воспитанник тренера-
преподавателя Юрия Усова Максим неоднократно побеждал 
на соревнованиях областного, межрегионального масштабов. 
Нынешняя его победа в первенстве России явилась результа-
том усиленных, регулярных тренировок и, конечно, большого 
стремления к победе.

Сообщения подготовил Андрей ФЕДОСЕНКО.

И сразу высказал своё по-
желание журналистам: 

- Если мы будем писать 
только о том, что где-то что-то 
случилось, то так и будет – 
случаться, происходить только 
плохое. И это будет не совсем 
объективно, а лишь на потребу 
определенному общественному 
вкусу. А мне бы хотелось, что-
бы СМИ развивали читателя, 
делали его богаче, глубже, на-
поминали о том, что в жизни 
много более интересных вещей, 
чем то, что лежит на поверх-
ности. 

Вопросы к и.о. мэра после-
довали без всяких скидок на 
то, что он совсем незначитель-
ный срок руководит городом. 
Они касались ЖКХ, дорог, 
Центрального рынка, работы 
чиновников. 

Впрочем, начали с выясне-
ния ценностей и принципов в 
жизни Геннадия Чернушкина, 
которым он следует: 

– Правила есть в жизни у 
каждого человека, поскольку 
это тот фундамент, который 
нас укрепляет. В первую оче-
редь я бы назвал честность: 
либо не бери на себя какое-то 
обязательство, а если взял 
– разбейся, но выполни. Я, 
естественно, допускаю форс-
мажорную ситуацию, какие-то 
исключительные случаи. Но 
тогда найди смелость и на том 
же уровне, на котором давал 
обещание, скажи, что оно невы-
полнимо в силу изменивших-

ся обстоятельств или других 
определённых вещей. 

Ещё одно из правил – от-
крытость. Невозможно убе-
жать от всех проблем. Поэтому, 
думаю, что и в нашей с вами 
работе мы будем открыто и 
честно поднимать наболевшие 
вопросы. Даже в тех случаях, 
когда просматривается непо-
пулярное или дискуссионное 
решение.

Следующий вопрос касал-
ся уже того, как новая среда 
– чиновничья - приняла вы-
ходца из бизнес-структур. 
Как известно, бизнес и власть 
существуют в определенном 
антагонизме. 

Геннадий Чернушкин ска-
зал, что только через несколько 
лет сможет ответить на этот 
вопрос. 

– Наверное, это тоже одно 
из правил: крупные решения 
нужно оценивать спустя очень 
длительное время. Пока я сам 
себе, по истечении нескольких 
месяцев, не могу ответить на 
вопрос: «Приняла ли меня 
система?» 

Что касается второй части 
вопроса, то вы правы: бизнес и 
власть зачастую антагонисты. 
Хорошо это или плохо – не 
знаю, но когда не работает 
система сдержек и противо-
весов, то возникают монопо-
лии, олигополии. Любая сфера 
деятельности в нашей жизни 
многообразна. Сегодня бизнес 
находится в развивающейся 

стадии, он очень молодой, 
он учится. Власть – в той же 
трансформации, ведь ни для 
кого не секрет, что последние 
20 лет страна постоянно меня-
ется, она ещё тоже не устоялась. 
И в итоге получается, что две 
не до конца сформированных 
группы людей вынуждены 
между собой взаимодейство-
вать. Иногда получается лучше, 
иногда – не очень. Моя задача, 
чтобы это получалось лучше, 
чтобы не было раздела между 
бизнесом, властью и гражда-
нами. 

Геннадий Чернушкин счита-
ет, что для муниципальных чи-
новников необходима система 
ключевых показателей эффек-
тивности и, конечно, привязка 
части заработной платы чинов-
ников к результату. 

- Это две вещи, которые 
нужно не революционным об-
разом, но «мягкой силой» при-
внести в систему управления 
городским хозяйством, - сказал 
и.о.мэра.

Главной же задачей на бли-
жайшее время является при-
ведение Воронежа – улиц, 
парков, дорог – после зимы в 
нормальное состояние, чтобы 
за них не было стыдно. 

О дорогах было сказано 
особо. На дорожные работы 
в этом году выделяется 1,1 
млрд. руб. И здесь речь идёт не 
только о ремонте, но и создании 
принципиально новой системы 
очистки дорог от снега и воды. 
Ведь пока не будет нормальных 
ливневок, дороги, испытывая 
сезонные перепады темпера-
тур, будут разрушаться. Разу-
меется, никто не сбрасывает со 
счетов и качество материалов, 
и качество работ.

Оценивая состояние город-
ского бюджета, и.о. мэра не 
находит его проблемным: 

- У нас большое количество 
предприятий имеют гораздо 
более напряженный бюджет. 
Не будем драматизировать 
ситуацию. 

Спросили мнение и.о. мэра 

и по поводу проблем ЖКХ. 
Геннадий Чернушкин считает, 
что это не только наша, во-
ронежская, проблема. Это от-
голосок проблем всей страны, 
кроме того, это ещё и проблема 
нашего менталитета. «Мы ещё 
не почувствовали себя хозяе-
вами своих домов, дворов, не 
почувствовали за них свою 
ответственность». 

Свою оценку программ при-
ватизации МУПов Геннадий 
Чернушкин не стал давать – 
убеждён, что рано: 

- Сначала нужно выработать 
стратегию, а потом оценивать, 
что мы будем иметь на вы-
ходе. 

И.о. мэра не стал давать по-
пулистских обещаний быстро 
решить проблему пробок на 
дорогах:

- Никогда развитие дорож-
ной сети не поспеет за автомо-
билизацией горожан.

И решение проблемы в 
данном случае может быть 
комплексное, включающее, до-
пустим, такую непопулярную 
меру, как ограничение въезда 
частного транспорта в центр 
города.

Застройка исторической 
части города, восстановление 
парков – на эти темы также вы-
сказался Геннадий Чернушкин. 
Ему ближе идея, чтобы центр 
был пешеходным, сохранил 
свою изюминку: 

- Я бы видел будущее Во-
ронежа комфортным для про-
живания, чтобы на вопрос 
соотечественников: «В каком 
городе вы хотите жить?» они 
отвечали: «В Воронеже!» Это 
город, в котором хочется вос-
питывать детей, и для этого 
есть все условия. Город, где 
наши дети будут оставаться 
жить, а не использовать его, 
как трамплин для того, чтобы 
куда-то после уехать.

Но в первую очередь мы 
должны навести в нем по-
рядок. 

Прозвучали и более частные, 
но от этого не менее актуальные 
вопросы: газетные киоски исче-
зают с улиц Воронежа. Это бес-
покоит как распространителей, 
для кого это прямой бизнес, так 
и редакции печатных СМИ, ли-
шающихся своих читателей.

Геннадий Чернушкин обе-
щал поддержку:

- Мы стали мало читать. 
Киоски по распространению 
прессы имеют право на льгот-
ное к себе отношение.

Во всех своих ответах Генна-
дий Чернушкин был конкретен. 
Единственный вопрос, на кото-
рый он ответил уклончиво, был 
о том, принял ли он решение 
идти на выборы мэра. 

- Я думаю, что вопрос пре-
ждевременный. В начале лета у 
нас будет возможность об этом 
поговорить. 

Впрочем, а точно ли нужен 
прямолинейный ответ? Раз-
мышляя «о жизни, о времени, 
о себе», о том пути, который 
он прошёл за последние годы, 
Геннадий Чернушкин сказал 
следующее: 

- Если ты чего-то достиг, и 
у тебя стало хорошо какое-то 
дело получаться, то следую-
щим этапом неизбежно должна 
стать трансляция собственных 
знаний, умений, навыков, до-
стижений в социум вокруг 
себя. Конечно, при условии, 
что это ложится на характер, и 
ты умеешь отдавать, делиться, 
служить. Сейчас я нахожусь 
на такой платформе: по воз-
можности как можно шире 
реализовать то внутреннее со-
стояние, которое мне удалось 
наработать у себя.

Как говорится, кто хочет 
услышать, тот услышит.

Алексей ПЕтрОв.

Воронеж должен стать городом,  
где хотелось бы жить… 

Геннадий ЧеРНУшкиН: 

Власть | «Воронеж должен стать городом, где хотелось бы жить. Но в первую очередь мы должны навести в нём порядок» 
Выйти на качественно иной уровень открытости, до-
верия, чтобы изменить жизнь в городе к лучшему, – 
такова, если резюмировать, была цель первой встречи 
и.о. мэра Воронежа Геннадия Чернушкина с главными 
редакторами воронежских СМи. 
- У Воронежа есть большой потенциал, но далеко не 
всё в полной мере используется,– считает Геннадий 
Чернушкин, - и нам нужен другой уровень открытости, 
чтобы изменить жизнь в городе к лучшему. 

Геннадий Чернушкин.
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Задача нынешнего года 
– обеспечить строительство 
муниципальных дошкольных 
учреждений на основе принци-
пов государственно-частного 
партнёрства. К 2015 году пла-
нируется дополнительно вве-
сти 15 тысяч мест. 

В качестве основных за-
дач на 2013 год губернатор 
назвал необходимость со-
хранения набранных темпов 
роста экономики Воронеж-
ской области, обеспечение 
соответствующего качества 
государственного и муници-
пального управления, осно-
ванного на принципах от-
крытости и ответственности 
перед обществом в целом и 
каждым гражданином Воро-
нежской области. 

Прения по докладу губер-
натора открыл лидер воро-
нежских коммунистов Сергей 
Рудаков. Он обратил внима-
ние на то, что с каждым годом 
усиливается ощущение дис-
баланса как между регионом и 
страной в целом, так и внутри 
самой области. По его словам, 
нерешенными остаются «фун-
даментальные» проблемы 
таких крупных предприятий, 
как ВАСО, концерн «Созвез-
дие», КБХА, завод ТМП и 
некоторых других. «Инвести-
ционные подвижки в сельском 
хозяйстве соседствуют с аб-
сурдным процессом высевания 
свеклы в таких объёмах, что её 
осенью не принимают сахар-
ные заводы», - считает депутат. 
При этом, указав ещё на ряд 
недостатков, депутат всё же 
пришёл к выводу, что динами-

ка развития нашей области по-
зволяет «смотреть в будущее с 
надеждой». С этим согласился 
и лидер фракции ЛДПР Алек-
сандр Овсянников, который 
уверен, что «у губернатора 
и областного правительства 
есть конкретные предложе-
ния по решению проблем». 
«Справедливоросс» Анатолий 
Шмыгалёв не стал поднимать-
ся на думскую трибуну, заявив 
с места, что все основные про-
блемы уже обсуждены, а «из-
биратели в целом довольны 
экономической ситуацией в 
регионе». 

Подводя итоги выступле-
ниям коллег, лидер фракции 
«Единая Россия», заместитель 
председателя областной думы 
Владимир Нетёсов выразил 
общую благодарность Алексею 
Гордееву за «большую и после-
довательную работу, которую 

он и его команда ведёт на про-
тяжении четырёх последних 
лет». Вице-спикер отметил, 
что губернатор и областное 
правительство выстроили чёт-
кую систему взаимодействия 
с политическими партиями, 
обеспечили открытость и до-
ступность обратной связи с 
населением при принятии 
важных решений. 

В ответном слове Алексей 
Гордеев подчеркнул, что для 
достижения общего успеха 
каждый должен исполнять 
свои функции максимально 
ответственно. «Я хотел бы 
призвать вас работать активно, 
дружно и созидательно, чтобы 
Воронежская область была 
примером того, как нужно 
строить региональную по-
литику, для других регионов 
России», - особо подчеркнул 
губернатор.

На вопрос журналистов о 
проблемах, которые, по мне-
нию главы региона, ещё пред-
стоит решить, Алексей Гордеев 
ответил, что «головокружения 
от успехов» быть не должно: 

 - Несмотря на то, что сегод-
ня мы говорим о высоких тем-
пах развития и в экономике, и 
в социальной политике, надо 
смотреть на жизнь конкретно-
го человека. А здесь мы видим 
целый ряд накопившихся си-
стемных проблем. 

Сюда, по замечанию губер-
натора, прежде всего относятся 
сфера ЖКХ, проблемы трудо-
устройства и рост зарплат, осо-
бенно в сельских районах. 

- Поэтому мы говорим о 
том, что надо приходить в село 
с инвестиционными проекта-
ми и дать людям работу. Чтобы 
не просто удержать население, 
а чтобы появлялись полно-
ценные семьи, была молодёжь 
и дети, – подчеркнул Алексей 
Гордеев. 

Упомянул он и о проблемах 
с качеством предоставления 
муниципальных и государ-
ственных услуг, где граждане 
наталкиваются на «черствость, 
мздоимство и хамство». 

- Это те вещи, которые долж-
ны становиться предметом 
общественного обсуждения, - 
сказал губернатор. - Поэтому 
мы продолжим налаживать 
связь с населением, расши-
рять открытые формы работы, 
чтобы каждый чиновник или 
тот, кто выполняет государ-
ственные и муниципальные 
услуги, понимал, что он реаль-
но оценивается теми людьми, 
с которыми он работает. Мы 
сегодня пошли на то, чтобы 

серьёзно изменить структуру и 
персональный состав админи-
страции города Воронежа. Это 
начало пути. Я очень надеюсь, 
что жители нас будут не просто 
поддерживать, а участвовать 
активно в этом. Чтобы мы в 
городе Воронеже построили 
эффективную систему управ-
ления, работающую на жизнь 
и благосостояние каждого 
воронежца.

После отчёта  парламента-
рии рассмотрели ещё ряд во-
просов, внесённых в повестку 
дня. В частности, депутаты 
одобрили корректировки в 
бюджет Воронежской области. 
Так, 60,5 млн рублей будет на-
правлено на компенсационные 
выплаты медицинским работ-
никам в возрасте до 35 лет, 
прибывшим после окончания 
образовательного учреждения 
высшего профессионально-
го образования на работу в 
сельские населённые пункты. 
Дополнительно будут про-
финансированы капитальный 
ремонт сельских учреждений 
культуры, работы по реаби-
литации детей, страдающих 
аутизмом, подготовка летней 
оздоровительной кампании и 
некоторые другие мероприя-
тия. 

Новый источник дохода 
появится у дорожного фонда 
Воронежской области. В соот-
ветствии с одобренными депу-
татами поправками в Закон «О 
дорожном фонде Воронежской 
области» в него войдут доходы 
от передачи в аренду земель-
ных участков, расположенных 
в полосе отвода автомобиль-
ных дорог общего пользования 
регионального значения. 

За успехами видеть проблемы

Алексей Гордеев.
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Ещё помнится, правитель-
ственная комиссия под пред-
седательством вице-премьера 
Игоря Шувалова выступала за 
ликвидацию квоты на трудо-
вых мигрантов, а также за «по-
всеместное принципиальное 
разбирательство с работода-
телями, которые нещадно экс-
плуатируют гастарбайтеров, не 
создают для них элементарные 
бытовые условия и порождают 
криминал». 

Увы и ах…
Наше государство непово-

ротливо, хотя проблема тру-
довых мигрантов не то что 
назрела, но и перезрела. А что 
касается местного уровня, то 
обратимся к докладу началь-
ника Управления ФМС России 
по Воронежской области Нико-
лая Полуказакова, с которым 
он выступил на очередном 
оперативном совещании в обл-
правительстве.

Для работодателей, исполь-
зующих труд иностранцев, 
сотрудниками управления 
разработана «дорожная карта» 
с описанием алгоритма пошаго-
вых действий при оформлении 
разрешений на работу. Сегодня 
на территории области функ-
ционируют шесть курсов обу-
чения гастарбайтеров русскому 
языку… 

А что надо сделать? Создать 
Центр предоставления услуг 
иностранным гражданам, в 
том числе по трудоустройству; 
рассмотреть вопрос о создании 
на территории области инфра-
структуры для проживания 
трудовых мигрантов и условий 
для их адаптации, включая 
центры информационной и 
правовой поддержки…

 Вот, собственно, вкратце и 
всё. Но достаточно ли этого, 
чтобы трудовая миграция да-
вала ощутимый экономический 
эффект?

Хлеб-соль 
или  
шлагбаум?

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам  
с 14 до 16 час. в приёмной 

совета жильцов  
Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела 

субсидий Коминтерновского 
района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

Валерий СеВерНый

Так, руководитель департамента 
имущественных и земельных отно-
шений Максим Увайдов доложил 
главе региона о состоявшейся встрече 
с заместителем министра обороны 
Российской Федерации Русланом 
Цаликовым. На ней, в частности, 
речь шла о передаче из собственности 
Российской Федерации земельного 
участка площадью 6593 гектара, ранее 
предназначавшегося для размещения 
полигона 10-й танковой дивизии, рас-
положенного в границах Богучарского 
района. На этом земельном участке 
администрацией Богучарского района 

совместно с ОАО РЖД планируется к 
реализации инвестиционный проект по 
строительству крупного животновод-
ческого комплекса. Также на встрече 
были рассмотрены вопросы передачи 
квартир, детских садов, находящихся в 
ведении Минобороны, в собственность 
муниципальных образований Воронеж-
ской области. Предложения были под-
держаны руководством министерства, 
намечены пути их решения.

Кроме того, Максим Увайдов про-
информировал губернатора  о прове-
дённом совещании с и.о. главы города  
Воронеж Геннадием Чернушкиным 
и рядом руководителей городской 
администрации. В ходе встречи обсуж-

дались вопросы регулирования рынка 
наружной рекламы в областном центре, 
формирования земельных участков под 
жилищное строительство. Принятые 
решения и предложения были одобрены 
на очередном заседании Общественного 
совета по наружной рекламе при депар-
таменте имущественных и земельных 
отношений. 

О фактах незаконного строительства 
на территории Воронежа и области 
доложил главе региона заместитель 
председателя правительства Воронеж-
ской области Сергей Куприн. Алексей 
Гордеев дал поручение проработать 
вопрос об определении территориаль-
ных границ центральной исторической 

части Воронежа, в которых будет преду-
смотрен особый порядок получения 
разрешения на проведение каких-либо 
строительных или реставрационных 
работ, подготовить всю необходимую 
документацию для внесения соответ-
ствующих изменений в генеральный 
план города. 

Губернатор также встретился с чле-
ном Совета Федерации, заместителем 
председателя комитета по экономиче-
ской политике Геннадием Макиным. 
Глава региона и сенатор, в частности, 
обсудили идею строительства в сёлах 
для участковых уполномоченных 
комфортного жилья, совмещенного с 
опорным пунктом полиции. 

О земельном участке, рекламе и жилье
На тему дня | На минувшей неделе губернатор Алексей Гордеев провёл ряд рабочих встреч 



Валентина КАДАНЦЕВА,  
депутат сельского Совета села  
Елань-Колено: 

- К хорошему привыкают 
быстро и потом не замечают его. 
Мне есть с чем сегодня сравнить 
нашу жизнь. Задевают до глуби-
ны души слова некоторых о том, 
что у нас в селе и районе в целом 
ничего не меняется, что живем 
плохо. Говорят так те, кто ничего 
не сделал для нашего района, 
всю жизнь стоял в стороне. За 
последние пять лет в нашем селе 
Елань-Колено отремонтированы 
все объекты социальной сферы: 
школа, больница, поликлиника, 
Дом культуры. В 2012 году при-
вели в порядок сквер, защитили 
на областном уровне проект 
реконструкции парка с детской 
площадкой и зоной отдыха. 
Через несколько месяцев завер-
шится строительство детского 
сада. Восстановлено освещение 
на всех центральных улицах. 
Мои одноклассники, которые не 
были в селе пять лет, не узнают 
его. У нас принято делать всё ка-
чественно, чтобы не было стыдно 
ни перед собой, ни перед други-
ми. В нашем детском саду сред-
няя зарплата - 18 тысяч рублей. 
Такой нет нигде в Воронежской 
области. Хотя мы находимся 
только на муниципальном бюд-
жете, нас никто не финансирует 
со стороны. Мы тоже волнуемся 
по поводу разработки никеля. 
Но сейчас никакой информации 
нет, никто не знает, каковы его 
запасы. Пусть разведают, может, 
запасы настолько мизерные, что 
и переживать не стоит. 

Владимир ШАПОВАЛОВ, 
директор Новохопёрской  
СОШ №1:

 - В 2009 году администрация 
нашего района приняла решение 
поднять зарплату учителям на 
25 процентов. Потом, как и всем 
педагогам страны, еще раз под-
няли - на 30 процентов. Сейчас 
средняя зарплата учителей в Во-
ронежской области - 19 тысяч, у 
нас — 22 тысячи рублей. В 2005 
году пять школ стали школами-
миллионерами. От района каж-
дая из них получила еще от двух 
до пяти миллионов рублей на 
ремонт. У нас нет сегодня ни 
одного учебного заведения, где 
не был бы проведен ремонт. 
Везде есть вода, канализация, 
теплый туалет, благоустроена 
территория. А сколько средств 
вложил район в приобретение 
учебно-лабораторного, компью-
терного оборудования! Каждый 
учитель начальной школы имеет 
автоматизированное рабочее 
место — компьютер, принтер, 
проектор, экран, интерактив-
ные доски. К началу нового 
учебного года АРМ появится у 
всех педагогов без исключения. 
Две школы имеют лаборатории 
естественно-научного профиля 
стоимостью по три миллиона 
рублей. Одну выделило Мини-
стерство образования и науки, 
вторую приобрел район. Наши 
образовательные учреждения, 
участвуя в региональных, все-
российских конкурсах, занима-
ют призовые места, привлекая 
тем самым средства из феде-
рального, областного, районного 
бюджетов. Всё это происходит 
благодаря тому, что в своё время 
в Новохоперском районе был 
выработан правильный курс на 
развитие системы образования. 

Елена ГУЛАКОВА,  
заведующая детсадом  
р.п. Елань-Коленовский:

- В нашем районе сохранились 
все государственные детсады, ни 
одного не закрылось. Сегодня у 
нас большинство дошкольных 
учреждений ликвидировало оче-
редь. В трёх садах района, в том 
числе и нашем, есть свободные 
места. К нам даже привозят детей 
из соседнего села Таловского 
района. Много трудится молодых 
специалистов, ещё больше хотят 
устроиться к нам на работу. На 
благоустройство прилегающей 
территории из районного бюд-
жета выделено 13 миллионов 
рублей, готов проект новой до-
роги к детсаду. Сахарный завод 
благодаря договоренности с 
главой администрации района 
дал более миллиона рублей на 

приобретение мебели. Эти дела и 
поступки местных властей видны 
всем, кто хочет их видеть. Есть 
такая мудрость: «Никогда не об-
манывай того, кто тебе доверяет, 
и никогда не оправдывайся перед 
тем, кто тебе не верит». 

Ольга ДВУРЕЧЕНСКАЯ,  
директор Новохопёрской  
станции юннатов:

- Наша станция открылась 
тогда, когда все остальные за-
крывались. Сейчас их осталось 
только пять на всю Воронеж-
скую область. Все эти 14 лет нас 
поддерживали руководители 
района. В штате восемь педа-
гогов, все имеют профильное 
высшее образование. К нам 
пришли и остались работать 
выпускники вузов с красными 
дипломами. Если бы не было 
постоянной помощи районной 
администрации, было бы очень 
сложно удержать кадры. Кроме 
здания на территории райцентра 
есть и база в Новохоперском 
заповеднике. Дети изучают при-
роду наяву, а не только по кни-
гам. В здании проведен ремонт, 
территория огорожена, созданы 
все условия для проведения ис-
следовательской деятельности 
и отдыха. В этом году плани-
руются поездки в Москву для 
участия в федеральном туре че-
тырех различных конференций 
в рамках национального проекта 
«Образование». Участие одного 
ребенка обходится районному 
бюджету в 14 тысяч рублей. 
Родители в финансировании 
не участвуют. Наши дети, как 
никто другой, знают природу 
края и заинтересованы в её со-
хранении. И мы надеемся, что 
будет проведена независимая 
экологическая экспертиза нике-
левого месторождения. 

Виктор ШУРЫГИН, мастер спорта 
СССР по греко-римской борьбе и 
пожарно-прикладному спорту:

- Работаю тренером в поселке 
Елань-Коленовский, в группе 
- 50 ребят, занимаемся три раза 
в неделю. Такой спортивной 
базы, как у нас в районе, в стране 
сегодня мало. В Новохопер-
ске действуют физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
культурно-спортивный комплекс 
в селе Красном, есть современ-
ный спортивный зал на базе ДК 
«Кристалл» в рабочем поселке 
Елань-Коленовский, несколько 
универсальных спортивных 
площадок. Сейчас строится бас-
сейн. К нам на сборы приезжают 
спортсмены из Саратовской, 
Тамбовской, Волгоградской об-
ластей. Есть у нас и член сборной 
команды Воронежской области, 
скоро появится член сборной 
России. Ребята в начале апреля 
боролись за сборную области 
на чемпионате России. 23 марта 
мы провели областной турнир по 
греко-римской борьбе, в феврале 
— областной турнир по самбо, су-
дили соревнования специалисты 
всероссийской и международной 
категории. В этом году ждём 
приезда олимпийского чемпиона 
Александра Карелина. На днях 
позвонили из Федерации ГРБ 
и сообщили о том, что к нам на 
работу просятся два тренера. Все 
это – результат деятельности по 
созданию условий для развития 
спорта в районе местной и об-
ластной власти! 

Александр ШАРУДИН, 
директор Новохопёрского 
психоневрологического 
интерната:

- Не надо мешать нам жить 
на земле, где мы родились, кре-
стились и доживать будем. Наше 
учреждение для села Алфёровка 
является градообразующим. Из 
четырёх сотен жителей в ин-
тернате работают 118 человек. 
Мы были счастливы, когда к 
нам пришел газ. Когда пару лет 
назад нам отремонтировали 
спортзал. Сейчас строят церковь, 
пожарное депо. Восстанавлива-
ют освещение улиц. Работают 
почта, медпункт, школа. Люди 
«просыпаются»: начинают стро-
ить дома, детей рожать. 

Александр ЛЕЙЗЕРУК, рабочий 
ремонтно-механического завода:

- Здорово, что у нас есть 
стадион и своя футбольная 

команда. В соседнем Поворино 
стадион только строится, их 
команда играет на нашем поле. 
И его построили не те, кто орёт 
сегодня о бездеятельности вла-
сти. Хватит нас втаптывать в 
грязь политиканам и горлопа-
нам! Были времена, когда мы 
месяцами сидели без зарплаты, 
без работы. Благодаря директо-
ру завода, сотрудникам, главе 
администрации района нашему 
предприятию удалось выйти из 
кризиса, теперь мы работаем в 
полную силу. 

Ирина БОЖЕЧКО, режиссёр-
постановщик ДК «Кристалл»,  
р.п. Елань-Коленовский:

- За прошлый год в нашем 
районе проведено свыше трёх 
с половиной тысяч культур-
ных мероприятий, большая 
их часть – по просьбам и по-
желаниям населения. Отре-
монтированы Коленовский и 
Ильменский сельские дома куль-
туры, культурно-спортивный 
комплекс «Кристалл». В КСК 
«Звёздный», что в селе Красном, 
начали показывать кино! Много 
ли есть сел в области, где рабо-
тает кинотеатр?! Продолжается 
реконструкция краеведческого 
музея. Запланирован ремонт 
домов культуры в Троицком и 
Централи. Недавно в нашем 
ДК открылась молодежная теа-
тральная студия «Амплуа» для 
детей от 6 до 18 лет, в которой за-
нимаются уже 50 ребят. На днях 
состоялась премьера спектакля 
«Новые приключения Снегуроч-
ки». Зал был переполнен, актеры 
и зрители счастливы. 

Ольга ПАВЛЮЧЕНКО, медсестра 
Новохопёрской центральной 
районной больницы:

- Больница обслуживает 
не только новохоперцев, но 
и жителей соседних районов. 
Каждое отделение оснащено 
необходимой ему по профи-
лю мощной диагностической 
базой. К примеру, пациентам 
терапевтического отделения не 
надо идти в кардиологию, чтобы 
сделать кардиограмму или УЗИ 
сердца, такое обследование им 
проведут на месте. Условия ра-
боты и лечения сопоставимы с 
лучшими клиниками Воронежа 
и Москвы! На базе ЦРБ откры-
то межрайонное урологическое 
отделение. Еще несколько лет 
назад мы и мечтать не могли, 
что такое будет возможно в 
Новохоперске! 

Татьяна ЛАЕНКО, пенсионерка: 
- Я работала в медицине с 

1950 года. Помню старые кор-
пуса больницы, поликлиники, 
настолько они были убоги, что 
порой было страшно работать. 
В палатах лежали по восемь - 
десять человек. Чтобы пройти 
серьёзное обследование, при-
ходилось ездить в Воронеж. 
Сейчас мы просто счастливы, 
когда видим новую больницу и 
отремонтированное здание по-
ликлиники. Радует, что зарплата 
врачей и медсестёр поднялась 
выше средних областных по-
казателей в медицине. Я очень 
рада за своих коллег! В такой 
больнице работать одно удо-
вольствие!

Ольга МАСЯКИНА, председатель 
районного женсовета:

- Вопрос целесообразности 
добычи никеля надо рассматри-
вать по-деловому, без лишних 
эмоций. Плюсы здесь налицо 
- это улучшение социальной 
жизни всего района. О минусах 
догадываемся. Мы были в Ека-
теринбурге, видели объекты, 
которые построила УГМК. Там 
разработка месторождения на 
экологию не влияет. Но нам 
необходимо услышать объек-
тивное, независимое мнение 
экспертов-профессионалов: что 
будет с экологией края, если 
начнут добывать никель? Мы 
не «за», не «против», мы должны 
всё знать. Гордимся тем, что есть 
у нас в Новохоперском районе, и 
хотим знать, что будет.

Алексей БАХМУТСКИЙ, 
председатель районного 
общества инвалидов:

- До 2001 года наша органи-
зация финансировалась из вне-

бюджетных средств. Потом по 
решению главы администрации 
Новохопёрского района Викто-
ра Тихоновича Петрова наши 
расходы взял на себя районный 
бюджет. Это дало нам возмож-
ность проводить ещё больше 
мероприятий для реабилитации 
людей с ограниченными физиче-
скими возможностями. Благода-
ря целеустремленности членов 
общества и финансовой помощи 
администрации нас признали 
одной из лучших организаций 
2012 года в Воронежской обла-
сти. И пригласили принять уча-
стие в пятом областном фестива-
ле для людей с ограниченными 
физическими возможностями, 
где чествовали паралимпийцев 
и лучшие общественные органи-
зации людей-инвалидов. 

Валентина КАЛИНИНА,  
депутат районного Совета  
р.п. Елань-Коленовский:

- В поселок провели газ. Дом 
культуры, больницу отремонти-
ровали. Есть неотложная скорая 
медицинская помощь. В сквере 
поставили детские площадки. 
Отремонтировали детский сад. Я 
родилась в Алфёровке, училась 
в Новохоперске, живу и работаю 
в Елань-Коленовском. Мои ро-
дители, дети, внуки, вся родня 
живут здесь. Неужели я хочу им 
вреда? Нас тоже волнует тема 
никеля. Лучше бы его здесь и не 
было бы. Но раз есть подземная 
кладовая, её все равно рано или 
поздно откроют.

Борис КАПАНАДЗЕ,  
Заслуженный учитель России:

- Раньше мы не могли про-
водить соревнования в селе 
Красное. Благодаря поддержке 
областного и районного ру-
ководства в селе построили 
культурно-спортивный ком-
плекс «Звёздный», затем уни-
версальную спортивную пло-
щадку. Сейчас они пользуются 
большой популярностью у моих 
односельчан. Наше село первым 
вошло в областную програм-
му «Чистая вода». В прошлом 
году проложили водопровод 
по нескольким улицам. У нас 
сохранили спиртзавод. Построи-
ли свинокомплекс и элеватор. 
Действует крупное сельхозпред-
приятие. Мы, красняне, живем и 
развиваемся, а не вымираем!

Елена КУПРИНА, дезинфектор 
свинокомплекса «Краснянский»:

- Сегодня на свинокомплексе 
трудятся 150 человек и получа-
ют достойную заработную плату. 
Это значит, что отцы и матери 
остались в семьях, а не подались 
в поисках лучшей доли в Мо-
скву или Санкт-Петербург. Зна-
чит, дети будут расти в полных  
семьях, а не станут сиротами при 
живых родителях. В конце про-
шлого года предприятие вышло 
на проектную мощность. Нас 
это не может не радовать. Хо-
рошо налаженное производство 
исправно пополняет местный 
бюджет, за счёт которого и жи-
вёт село. 

Сергей ТОЛОКОННИКОВ, 
директор сельхозпредприятия, 
депутат сельского и районного 
Совета:

- То, что в Новохоперском 
районе происходит на протяже-
нии 15 лет, позволяет уверенно 
говорить, что мы на голову 
выше не только воронежских, 
но и волгоградских, саратовских 
коллег. Новохопёрцы сумели в 
трудное время сохранить свои 
предприятия – сахарный, масло-
завод, ремонтно-механический 
и завод растительных масел, 
хлебо- и спиртзаводы. За по-
следнее время наши сельхоз-
предприятия увеличили валовой 
сбор продукции практически в 
два раза. Надеюсь, что благодаря 
строительству свинокомплекса у 
зернопроизвоителей появится 
возможность осуществлять по-
ставку зерна для производства 
кормов. Постоянно ведется 
заинтересованный диалог меж-

ду руководителями сельхоз-
предприятий и представителей 
различных уровней власти и 
учреждений социальной сферы 
района. К примеру, мы, пред-
приниматели, зимой помогаем 
расчищать сельские дороги от 
снега. Мои избиратели при-
знают: уровень жизни новохо-
перцев значительно повысился, 
и люди воспринимают это как 
должное. А ведь это результат 
кропотливого совместного труда 
администрации района, советов 
всех уровней, бизнес-сообщества 
района и областных структур. 
Сейчас я, скорей, противник 
добычи никеля, чем сторонник, 
потому что нет по этому поводу 
достоверной информации. Не 
зная глубины вопроса, нельзя 
судить о нём. И гнусно обвинять 
местную и областную власть в 
бездеятельности по вопросам 
социально-экономического раз-
вития территорий и требовать 
их отставки «экоактивистами» 
на основании решения о раз-
работке никеля, принятого на 
федеральном уровне. 

Пётр ТОЛМАЧЁВ, депутат 
городского поселения - город 
Новохопёрск, индивидуальный 
предприниматель:

- В наше поселение входит 
примерно 40 процентов тер-
ритории всего района: в про-
шлом году объединились шесть 
поселений, где проживают 18 
тысяч человек. Начиная с 2008 
года только на благоустройство 
города Новохопёрска было вы-
делено и израсходовано свыше 
200 миллионов рублей, которые 
пошли на реконструкцию центра 
города, ремонт дорог, тротуаров. 
За последние четыре года в 
городе построены современ-
ные ФОК, стадион, больница, 
осуществлены ремонт Дома 
культуры, реконструкция парка 
Победы, ведется реконструкция 
музея. В 2012 году подготовлен 
проект застройки территории, 
прилегающей к парку Победы. 
Там разместятся гимназия и 
новый детский сад. Это только 
в райцентре. Что касается сел, 
вошедших в наше поселение. На-
чали восстанавливать уличное 
освещение. В селе Алферовка 
завершается строительство по-
жарной части. В Половцево про-
веден ремонт клуба. По фонду 
реформирования ЖКХ снова 
получим средства на ремонт жи-
лья. В прошлом году капитально 
отремонтировали четыре дома. 
В планах - переселение людей 
из аварийных и ветхих домов. 
Конечно, без поддержки губер-
натора Алексея Васильевича 
Гордеева и главы администрации 
района Виктора Тихоновича Пе-
трова мы бы на такой уровень не 
вышли. Считаю, что наш район 
динамично развивается. А темой 
никеля, думаю, просто открыто 
спекулируют. Как можно быть 
«за» или «против» разработок, 
когда ещё нет проекта, не прове-
дены разведывательные работы, 
нет независимой экспертизы? 

Александр КАЛЮЖИН,  
глава муниципального района - 
председатель районного Совета 
народных депутатов: 

- В 2011 году наш район по 
динамике развития занял пятое 
место в области ! Такого резуль-
тата у нас никогда не было. Мы 
всегда были в двадцатке. Мы 
никогда прежде не поднимались 
так высоко. Это заслуга всех 
новохопёрцев. Реализуемая у 

нас экономическая политика 
направлена, в первую очередь, 
на рост инвестиций в основной 
капитал. В прошлом году этот 
показатель составил больше 
двух миллиардов рублей. Чтобы 
привлечь инвестиции в находя-
щийся вдалеке от федеральной 
трассы район, надо было прежде 
всего создать благоприятную 
инвестиционную среду. Для это-
го следует иметь высокий уро-
вень образовательных учрежде-
ний и качество получаемого об-
разования, достойный уровень 
медицинского обслуживания, 
надёжную связь и транспортное 
обеспечение. Поэтому социаль-
ная политика в районе является 
приоритетной. На развитие 
социальной инфраструктуры 
направлено свыше пятисот мил-
лионов рублей, что составило 
383 процента к уровню 2011 
года. Сегодня учителя и вос-
питатели получают самую вы-
сокую зарплату в Воронежской 
области. С открытием больнич-
ного комплекса мы выполнили 
все заявленные депутатским 
корпусом и администрацией 
района планы и наказы избира-
телей. Теперь ставится задача 
существенного повышения 
качества услуг в образовании, 
медицине. Сегодня ни один 
учитель или врач не может об-
винить районную власть в том, 
что она не предоставила ему 
рабочее место, соответствующее 
современным требованиям, и не 
обеспечила надлежащей зар-
платой. Значит, новохопёрцы 
вправе рассчитывать на соот-
ветствующую отдачу. Каждый 
должен чувствовать и понимать: 
государственные структуры, 
органы местного самоуправле-
ния делают всё для того, чтобы 
человеку было комфортно жить 
на этой территории, чтобы он 
видел и ощущал на себе, что со-
бираемые здесь налоги идут на 
обучение, лечение и безопасную 
жизнь его самого, его детей и 
родных. 

Когда-то основной пробле-
мой была газификация района. 
До 2008 года была газифици-
рована половина района. Бла-
годаря губернатору Алексею 
Васильевичу Гордееву в 2010 
году построена АГРС, которая 
позволила газифицировать вто-
рую половину района. Только за 
последний год построено свыше 
520 километров газовых сетей 
высокого, среднего и низкого 
давления, подключено к газу 780 
домовладений и квартир. Спро-
ектированы, построены и готовы 
к проведению пусконаладочных 
работ семь газовых котельных, 
предназначенных для отопления 
школ, фельдшерско-акушерских 
пунктов, домов культуры. Вве-
дена в строй газовая котельная 
для отопления строящегося дет-
ского сада в селе Елань-Колено. 
За счёт областного и местного 
бюджетов в прошлом году по-
строены и готовы к подаче газа 
разводящие сети в десяти насе-
ленных пунктах. В двух из них 
газ пущен. В этом году предсто-
ит подключить к газовым сетям 
не менее 330 домов, ввести в 
строй семь газовых котельных 
для учреждений социальной 
сферы. 

Приоритетным на ближайшие 
пять лет станет водоснабжение. 
Сейчас проектируем и начинаем 
строительство водопровода в 
сёлах Елань-Колено и Подо-
синовка, посёлках Долиновка и 
Берёзовка. 

«Мы гордимся тем, что у нас есть,  
и хотим знать, что будет»
Ответственность власти | Жители Новохопёрского района рассказали  
о своей жизни и посетовали на нехватку объективной информации
За последние несколько лет Новохопёрский район Воронежской области приоб-
рёл едва ли не мировую славу. И дело не только в его уникальном ландшафте и 
удивительном многообразии животного и растительного мира. Прославился он 
скандалами вокруг добычи никеля. Противники разработок помимо непоправимого 
урона экологии, которые, по их мнению, принесут с собой любые работы на место-
рождении, упирают также на неспособность местной власти решать повседневные 
социально-экономические проблемы района. Не буду касаться предполагаемого 
вреда природе края от добычи никеля, потому что пока не обладаю достаточны-
ми знаниями в этой области. О развитии же Новохопёрского района могу судить 
не понаслышке. Всё происходящее там не раз видела своими глазами во время 
журналистских командировок. Поэтому мне была понятна боль за судьбу своей 
малой родины и гордость новохопёрцев, с которой они недавно говорили о своих 
достижениях, так упорно не замечаемых «антиникелистами». Итак, слово участни-
кам «круглого стола».

Гордость за родной край, обида за принижение успехов, а ино-
гда и унижение людей со стороны «экоактивистов», искреннее 

беспокойство по вопросу планируемых никелевых разработок 
на территории района наполняли атмосферу «круглого стола». 
Мнения и депутатов, и рабочих, и пенсионеров, представителей 
спорта и образования в итоге выявили единую позицию: район 
динамично развивается – люди это видят и ценят, но при этом 
всех беспокоит планируемая разработка никеля. Я в очередной 
раз убедилась в том, что здесь не уходят от проблем, постоянно 
говорят о них, анализируют, а главное - ищут пути их решения. 

И - решают. 

Валентина Каданцева.

Ольга Павлюченко.

Ольга Двуреченская.

Алексей Бахмутский.

Виктор Шурыгин.

Сергей Толоконников.

Александр Лейзерук.

Александр Калюжин.

Тамара ГАШИМОВА.
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прирОдА и Мы

Международный день птиц, который  
отметили экологи всего мира, вызвал 
повышенный интерес у защитников  
пернатых в Воронежской области
Сергей КРОЙЧИК 
Фото автора

Правда, погода внесла свои коррективы: акция прошла не 
на Международный день птиц, а на неделю позже. Вспомните, 
сначала неожиданно заметелило, а потом резко потеплело. 

Тем не менее хоть и с небольшим опозданием, но акцию по 
защите пернатых поддержали Управление лесного хозяйства 
Воронежской области и сотрудники учебно-опытного лесхоза 
Воронежской государственной лесотехнической академии. 
Было изготовлено более пятисот птичьих домиков - сквореч-
ников и синичников, которые сотрудники академии и Управ-
ления совместно развесили в Пригородном лесничестве – в 
Новоживотиновском и в Правобережном и, конечно же, на 
Кожевенном кордоне, серьёзно пострадавшем несколько лет 
назад от сильных пожаров. Лесникам, конечно, помогают 
студенты академии. Они не только строят скворечники, но 
и развешивают их. Плюс проводят лесовосстановительные 
работы: у учебно-опытного лесхоза есть свой посадочный ма-
териал, почти на двух гектарах подрастают молодые сеянцы 
сосны и берёзы. 

Вообще-то этот праздник пришёл к нам из Америки в XIX 
веке, и считается одним из самых «старых» среди дат экологиче-
ского календаря. В нашей стране праздник прижился со времён 
царской России: были образованы десятки общественных орга-
низаций защиты птиц, в крупных городах открывались детские 
кружки, создавались они преимущественно на базе общеоб-
разовательных школ и гимназий. На головных уборах юных 
любителей природы красовалась эмблема летящей ласточки. А 
в 1910 году школьный учитель украинского села Хортица Пётр 
Бузик основал первое в стране общество охранителей природы, 
символом которого стало птичье гнездо. Участники общества 
подкармливали птиц и развешивали для них гнездовья. 

После Октябрьской революции 1917 года идею подхва-
тили юннатовские организации. В 20-х годах даже возникло 
предложение учредить День птиц. С 1 апреля 1927 года этот 
праздник отмечается официально. И дата его проведения была 

выбрана не случай-
но: как раз в это 
время из тёплых 
краёв возвраща-
ются пернатые. 
Взрослые и дети 
благоустраивают 
места обитания 
водоплавающих 
птиц, вывешивают 
новые кормушки и 
скворечники. Се-
зон традиционно 
открывают грачи. 

Следом несут благую весть о наступающей весне дикие гуси, 
утки, журавли и чайки. 

Изготовление птичьих домиков - старинная русская тра-
диция. Человек не только помогал птицам, но и сам при этом 
становился ближе к природе. Вот и в Воронежской государ-
ственной лесотехнической академии к этой традиции подошли 
с особым настроением. 

- Проделана большая кропотливая работа, - рассказывает 
директор учебно-опытного лесхоза ВГЛТА Владимир Чебо-
тарёв. – Скворечники и синичники мы сами изготавливали из 
своего же пиломатериала. Его сегодня много на Кожевенном 
кордоне. Не пропадать же неликвиду. Вот мы и придумали, как 
с пользой для дела его применить. На вузовской пилораме их 
и изготовили. За поддержку огромное спасибо Пригородному 
лесничеству во главе с его руководителем Михаилом Стру-
ковым, а также Управлению лесного хозяйства Воронежской 
области. Ударно потрудились и наши специалисты учебно-
опытного лесхоза. И среди них главный лесничий Василий 
Ибрагимов, а также лесничие Сергей Дубиков и Николай 
Ломакин. Однако прошу не путать нашу акцию с месячником 
по защите пернатых. Её мы тоже хотим сделать традиционной и 
ежегодной. Проводить примерно в одно и то же время в апреле, 
если, конечно, погода позволит. 

По словам Владимира Чеботарёва, с установкой птичьих 
домиков решается и ряд других важных экологических про-
блем.

- Учёными-биологами подсчитано, что скворец в среднем 
подкармливает своих птенцов до трёхсот раз в день. Синички и 
того больше – до пятисот раз! Плюс сами питаются гусеницами 
и прочими насекомыми. Суммарно ежедневное потребление 
биомассы во время вскармливания птенцов получается значи-
тельным. Так вот, способствуя увеличению численности птиц 
в Пригородном лесничестве, мы тем самым перекрываем пути 
перелёта насекомых, заботимся о здоровом лесе. 

А на Кожевенном кордоне кипит работа. 
- Собственно, она никогда не прекращалась. Работаем и 

зимой, в мороз и пургу, и летом, в жару, - продолжает рас-
сказывать Владимир Чеботарёв. - Активными темпами идёт 
уборка неликвида – это наша первостепенная задача наравне 
с посадкой леса. Сгоревшие гектары леса способствуют мас-
совому развитию насекомых вредителей, а также высокому 
классу пожароопасности. В эти дни мы приступили к механи-
зированной посадке молодого леса. Посадочный материал свой, 
вузовский. На весну в планах – высадить более сотни гектаров 
лесных культур. Но это не предел всех наших возможностей. 
Тем более что в этом году, по прогнозам синоптиков, весна 
ожидается затяжной. Весенние посадки мы, как правило, про-
водим в сжатые сроки. Совместными усилиями мы стараемся 
как можно быстрее восстановить сгоревший лес. И у нас это 
неплохо получается. 

Птичье  
новоселье

Скворечники устанавливает на Кожевенном кордоне 
лесник учебно-опытного лесхоза ВГЛТА Виктор Яковлев.  

На Земле известно около 
9600 видов птиц. Но сколько 

их исчезло! Биологи подсчитали 
более сотни вымирающих видов – 
большинство было представлено 
небольшими популяциями на 
морских островах. Сегодня многие 
виды пернатых находятся на грани 
вымирания или, в лучшем случае, 
испытывают его угрозу. Причина - 
загрязнение окружающей среды. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

394028, г.Воронеж, ул.дуброВина, 15а
тел.: (473) 268-75-07 – генеральный директор, 
тел.: (473) 268-44-52 – отдел маркетинга,
тел.: (473) 268-05-12 – приемная; e-mail: kamazvoronezh@mail.ru www.kamaz-vrn.ru
филиалы: 
г.бобров – т.8-920-215-03-02, г.богучар – т.8-920-226-69-61, г.борисоглебск – т.8-920-405-89-59, 
г.Калач – т.8-915-584-27-32; г.лиски – т.8 (47391) 3-16-80, г.россошь – т.8(47396) 2-17-10.

имеем аккредитацию в оао «россельхозбанк»  
для работы по целевой программе – «Кредит под 
залог приобретаемой техники или оборудования».

Официальный дилерский 
и сервисный центр ОаО «каМаЗ»
предлагает широкий ассортимент любой автотехники на базе шасси Камаз, вахтовые и городские 
автобусы большого класса нефаз, прицепную технику нефаз и СзаП.
АКЦИЯ «успей КупИть дешевле»:
саМОсвалы: каМаЗ-65115-017 (г/п – 15 т) – 2099 тыс. руб.;
 каМаЗ-6520-057 (г/п – 20 т) – 2499 тыс. руб.;
аБс – 7 куб. м – 2639 тыс. руб.; аБс – 9 куб. м – 2999 тыс. руб.

ПредоСТаВляем КомПлеКС уСлуг:
* Сервисное, гарантийное и послегарантийное обслуживание;
* Ремонт узлов и агрегатов; * Модернизация;    * Trade-in;
реализуем:
* Фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ (всегда в наличии более 7000 наименований);
* Оригинальные запасные части под заказ.

ЗаО «вОрОнежагрОтранс»

Реклама. Товар сертифицирован. Цена – на момент публикации.

лизинг оТ ПроизВодиТеля

Воронежский государственный 
университет – 

один из крупнейших учебных, научных 
и культурных центров Центрально-черноземного региона – 

ждет абитуриентов и их родителей 

21 апреля 2013 года 
на день открытых дверей.

Тел. (473) 220-79-93, (473) 228-11-60 + внутренний IP-номер  
1091 или 1092 (в тональном режиме); http://www.abitur.vsu.ru
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Реклама. Цена – на момент публикации.

Уважаемые 
воронежцы!

день Святой Пасхи  
в этом году – 5 мая.

администрация  
МУП «Спецкомбинат»

просит навести   
порядок на могилах 

своих родственников  
до 28 апреля.

10 дней скидок!
С 11 по 21 апреля проходит Всероссийская декада подписки.

В ходе декады не только «Почта России», но и «Коммуна» предоставит льготы своим подписчикам. Вы 
можете выписать газету на второе полугодие 2013 года с 20-процентной скидкой. 

Не забудьте побывать на почте или обратиться к почтальону для оформления доставочной карточки!

Р
ек

ла
м

а.

реклама

Сообщение
о проведении годового общего собрания 

акционеров открытого акционерного общества 
«Хлебозавод №2»

Совет директоров ОАО «Хлебозавод №2» извещает акционеров о проведении годового общего со-
брания акционеров в форме совместного присутствия.

Место нахождения общества: 394029, РФ, г.Воронеж, ул.П.Осипенко, дом 5.
Место проведения собрания: РФ, г.Воронеж, ул.П.Осипенко, дом 5 (административный корпус).
Дата проведения собрания: 16 мая 2013 года.
Время начала собрания: 13 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, участвующих в собрании: 12 часов 00 минут по адресу: г.Воронеж, 

ул.П.Осипенко, дом 5 (административный корпус).
Список акционеров, имеющих право на участие в собрании акционеров, составлен по состоянию на 

16 апреля 2013 года.
Повестка дня:

1. Выборы счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях 

и убытках общества за 2012 год.
3. Распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков общества по 

результатам 2012 финансового года.
4. Избрание членов совета директоров общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.

С материалами по вопросам повестки дня собрания лица, имеющие право на участие в собрании, могут 
ознакомиться в течение 20 дней до даты проведения собрания по адресу: 394029, г.Воронеж, ул.П.Осипенко, 
дом 5 (административный корпус) в рабочие дни с 8.00 до 12.00. Информация будет также доступна 
лицам, принимающим участие в собрании, во время проведения по месту его проведения.

совет директоров открытого акционерного общества 

«автоколонна 1150» 
уведомляет акционеров Общества, что 15 мая 2013 года в 13.00 

в актовом зале  ОАО «Автоколонна 1150» по адресу: г. Воронеж, ул. Краснодонская, 31, 
состоится 

годоВое общее Собрание 
акционероВ общеСтВа 

в форме собрания.

Повестка дня:
 1. Определение порядка ведения собрания акционеров.
 2. Утверждение годового отчета Общества за 2012г., годовой бухгалтерской отчетности, в 

т.ч. отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества за 2012 год.
 3. Избрание членов счетной комиссии.
4. Избрание членов Совета директоров. 
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение  аудитора Общества.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, составлен 
на основании реестра акционеров общества по состоянию на   12 апреля 2013 года.

Регистрация лиц, имеющих  право на участие в общем собрании акционеров, - 15 мая 2013 
года с 9.00 в актовом зале ОАО «Автоколонна 1150».

Участнику годового общего собрания акционеров Общества при себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, доверенным лицам акционеров – документ, удостоверяющий личность, 
и доверенность, подтверждающую их полномочия.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению при подготовке к проведению 
общего собрания акционеров, участники собрания могут ознакомиться у секретаря Общества в 
рабочие дни с 9.00 до 16.00 с 22 апреля  2013  года  в бухгалтерии  Общества по  адресу:  г.   Воро- 
неж, ул. Краснодонская, 31.

Справки по тел.276-26-95, 246-33-61.
Совет директоров оао «автоколонна 1150».

Конкурсный управляющий ооо «Сму-3 донатомстрой» 
букреева галина Викторовна 

(ИНН 462901765600, СНИЛС 029-045-247-39, член НП «СРО» Южный Урал» 
адрес: 454007, г. Челябинск, пр-кт Ленина, д.5), 

действующий на основании определения Арбитражного суда Воронежской обл. 
от 27.09.2012 г. по делу № А14-7371/2010, lily7@bk.ru, 89103153246), 

СообщаеТ о ПроВедении ТоргоВ 
по продаже имущества путем публичного предложения: 

лот №1 – Компьютер (рабочее место); лот №2 – Монитор LG Flatron 1719S; 
лот №3 - Ноутбук  Аser acpire; лот №4 - Принтер лазерный  НП Laser Jet P 2015d, 
1200dpi; лот №5 - Принтер/копир/сканер/факс лазерный Laser Jet; лот №6 - 
Процессор (компьютер) АМD Sempron; лот №7 - Системный блок  INTEL Core 
2Duo8300|MB Microstar; лот №8 - Ноутбук  Aser A 3682 WXC CM420|512|60Com; 
лот №9 - Процессор (компьютер) Cel-2 Linkworld; лот №10- Теодолит ЗТ 5КП 
без штатива.

Начальные цены по лотам №1,2,3,4,5,6,7,8,9,10: 4520, 2326, 20, 2957, 7200, 
4080, 5740, 20, 5490, 25 руб. с  НДС. Задаток - 20% начальной цены.

Для участия в торгах претенденты должны с 11.00 до 15.00 по рабочим дням 
представить по месту проведения торгов (г. Курск, ул. К. Маркса 59а, офис 48) заявку 
на участие в торгах, предложение о цене, заключить договор о задатке и оплатить 
задатки по реквизитам ООО «СМУ-3 Донатомстрой»: р/с 40702810513400116235 
ЦЕНТРАЛЬНО-ЧЕРНОЗЕМНЫЙ БАНК  СБЕРБАНКА РОССИИ г. Воронежа, к/с 
30101810600000000681, БИК 042007681, ИНН/КПП 3663058730/ 366301001.       

К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ (для юр. лица), выписка из ЕГРИП 
(для ИП), копия документа, удостоверяющего личность (для физ. лица); копии 
свидетельства о гос. регистрации юр. лица или гос. регистрации ИП, свидетель-
ства о постановке на налоговый учет; документа, подтверждающего полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя; копия Устава, решений о 
назначении руководителя и о приобретении имущества (для юр. лица); документ, 
подтверждающий внесение задатка.

Ознакомление с имуществом производится по месту его нахождения.
Победителем торгов признается участник, который первым предложил цену   не 

ниже действующей цены продажи имущества, установленной для данного периода  
и  представил в установленный срок заявку на участие в торгах (в т.ч. прилагаемые 
к ней документы), содержащие предложение о цене имущества (лота), которая 
не ниже цены, установленной для определенного периода проведения торгов. С 
победителем торгов в день подачи заявки подписывается договор купли-продажи. 
Срок оплаты по договору купли продажи 30 дней со дня его подписания в денежной 
форме на р/счет должника.           

Период предложения по начальной цене со дня публикации по 21.05.2013 г. 
Если имущество по вышеуказанной цене не продано, то цена снижается на 10 про-
центов от начальной цены через каждые  5 дней, но не может быть менее половины 
начальной стоимости.

Ознакомиться с формой заявки и перечнем прилагаемых к ней документов, 
договорами о задатке, купли-продажи имущества можно по месту проведения 
торгов, тел. 89103153246.

СПОРТИВНАя ПАНОРАМА
будем болеть за своих

Исполком Российского футбольного союза принял реше-
ние о том, что финальный матч Кубка России 2013 года 
пройдёт 1 июня в Грозном на стадионе «Ахмат-Арена». 

Напомним, что помимо столицы Чеченской республики на финал 
претендовали Москва и Воронеж. Почему выбор пал именно на 
Грозный, особенно в свете недавних событий, когда глава респу-
блики прямо во время матча грубо оскорбил арбитра, осталось 
загадкой. Что ж, воронежским любителям футбола остаётся 
болеть за своих, ведь совсем скоро возобновится первенство 
второго дивизиона в зоне «Центр». 16 апреля «Факел» проведёт 
матч в Губкине, а лискинский «Локомотив» на своём поле будет 
принимать лидера турнира - тульский «Арсенал».

Тем временем «железнодорожники» провели заключительный 
южный сбор, который прошёл в Анапе. Подопечные Игоря Пыви-
на сыграли четыре контрольных матча. Сначала лискинцы разо-
шлись миром с армавирским «Торпедо» - 0:0, затем с одинаковым 
счётом 1:0 были обыграны тверская «Волга» (Столповский - с 
пенальти) и ФК «Вологда» (Шоркин). А в заключительном матче 
«Локомотив» уступил футболистам «Таганрога» - 0:2.

Всего в межсезонье лискинцы провели пятнадцать игр, в 
которых одержано шесть побед, ещё шесть матчей завершились 
вничью, и трижды «Локомотив» проиграл. Общая разность за-
битых и пропущенных мячей: 14 – 11, говорит о том, что акцент 
в игре делается на оборону. Смогут ли «железнодорожники» 
отобрать очки у единоличного лидера турнира и при этом по-
мочь «Факелу» сократить отставание от «Арсенала», мы узнаем 
совсем скоро.   

Попутного ветра!
В испанской Пальма-де-Мальорке прошли соревнования 
44-го сезона регаты Trofeo Princesa Sofia Mapfre, которые 
также являются третьим этапом Кубка мира. Участие в 

столь престижных соревнованиях принимали и воронежские 
яхтсмены. 59-е место экипажа Щеглов-Черников стало лучшим 
результатом среди россиян в категории «49еr». В этой же дис-
циплине ещё один воронежский спортсмен Павел Калинчев, 
выступающий в паре с Павлом Корачовым из Анапы, занял 73-е 
место. Очередной этап Кубка мира пройдёт во Франции с 22 по 
27 апреля.

Завершился второй этап Кубка России по парусному спорту 
«Сочинская регата», который прошёл в Сочи. Воронежскую об-
ласть на этих соревнованиях представляли шесть спортсменов: 
Мария Лазарева, Артём Федюков, Дмитрий Мануковский, Ни-
кита Глухов, Юлия Шевлякова и Екатерина Гусева.

В классе «Лазер 4.7» воронежская яхтсменка Мария Лазарева 
стала пятой в общем зачёте и второй среди девушек, с результатом 
44 очка. Всего в гонке участвовало восемнадцать спортсменов, 
среди которых семь представительниц прекрасного пола. В классе 
«Лазер-радиал» среди юношей Воронежскую область представлял 
Артём Федюков. Он занял десятое место из одиннадцати с резуль-
татом 65 баллов. В классе «420» дуэт воронежских спортсменов 
Дмитрий Мануковский-Никита Глухов занял четырнадцатое 
место среди всех участвовавших и девятое среди юношей с резуль-

татом 94 балла. В олимпийском классе «Финн» в категории «470» 
Екатерина Гусева в паре с Юлией Шевляковой заняли восьмое 
место среди всех пар и третье место среди девушек.

нужно побеждать конкурентов
В подмосковном Красногорске прошёл первый тур фи-
нального турнира высшей лиги с участием шести команд. 
Начали его волейболисты «Кристалла» на мажорной ноте, 

набрав максимальное количество очков. Подопечные Вячеслава 
Зайцева дважды обыграли уфимскую команду «БашГАУ» – 3:0 
и нижневартовский коллектив «ДЮСШ-Самотлор» - 3:1. Затем 
воронежцы в упорной борьбе уступили хозяевам турнира – крас-
ногорскому «Зоркому» - 0:3, а после выходного дня проиграли 
клубу «Газпром-Ставрополь» из Георгиевска - 1:3. В заключи-
тельном матче первого тура «Кристалл» по всем статьям победил 
барнаульский «Университет» - 3:0.

По итогам финального турнира лишь две команды из шести по-
лучат путёвки в высшую лигу «А». Воронежский «Кристалл» пока 
с девятью очками занимает третье место, отставая от «Газпрома-
Ставрополь» - на два и от «Зоркого» - на три очка. Все команды 
окончательно расставит по ранжиру заключительный тур, ко-
торый пройдёт с 23 по 28 апреля в Барнауле. Если воронежцы 
хотят добиться повышения в ранге, то им необходимо побеждать 
прямых конкурентов.

Сезон завершён
Турниры у мужских и женских мини-футбольных команд 
первой лиги ещё продолжаются, но игроки воронежских 
коллективов уже могут вешать бутсы на гвоздь – до на-

чала нового сезона. На заключительные игры в Белгород мужская 
команда ШВСМ решила не ехать, ведь независимо от этих встреч 
третье место ей было обеспечено. Таким образом, ШВСМ в мат-
чах с клубом «АВЕРС-Стрелец» были засчитаны технические 
поражения со счётом 0:5. За свою четырёхлетнюю историю во-
ронежская ШВСМ один раз была чемпионом МОА «Черноземье», 
дважды серебряным призёром, и вот теперь в копилку команды 
добавились награды с бронзовым отливом.

А женская команда ШВСМ, отлично прошедшая групповой 
этап, в четвертьфинале по сумме двух игр уступила коллективу 
«Орёл ГАУ-Атлант». Причём в первой игре в Орле наши девчата 
победили – 3:2, а в родных стенах проиграли со счётом 3:7.

В Смоленской области прошли соревнования в рамках обще-
российского проекта «Мини-футбол – в школу» среди команд 
Центрального федерального округа. Первые места в своих возраст-
ных группах заняли команды Богучарской СОШ №2 (мальчики) и 
Рамонского лицея (девочки). А на всероссийском финале, прошед-
шем в подмосковном городе Фрязино, обе команды дружно заняли 
четвёртые места, остановившись в шаге от почётных наград.

Завершились соревнования по миди-футболу под названием 
«Приз закрытия сезона», в которых приняли участие десять 
команд. В итоге первое место занял новомеловатский «Колос», 
на втором месте воронежский «Дзержинец», на третьем – «Бу-
ран». Турнир прошёл на искусственном поле надувного манежа 
стадиона «Стрела».

Леонид ХрУщЁВ.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя
«Для себя» – в колонию

Жителю Хохольского района вынесен 
приговор за хранение марихуаны в особо 
крупном размере.

23-летний Александр А. получил три 
года и шесть месяцев лишения свободы в 
исправительной колонии общего режима 
за незаконное  хранение наркотических 
средств в особо крупном размере. В октя-
бре 2012 года при обыске в его доме, где он 
проживал вместе с родителями, сотрудни-
ки региональной службы наркоконтроля 
изъяли десять килограммов марихуаны, 
а также более 15 килограммов раститель-
ной массы конопли. Молодой человек 
пояснил, что находил дикорастущую 
коноплю, после чего сушил её на чердаке 
дома. По его словам, весь этот «урожай» 
он запас исключительно для себя, так как 
сам является немедицинским потребите-
лем наркотических средств.

Всего же за 2012 год сотрудники Управ-
ления ФСКН России по Воронежской 
области из незаконного оборота изъяли 
223 килограмма марихуаны, сообщает 
пресс-служба ведомства.

Рецепты подействовали
В Воронежской области наблюдается 

снижение потребления дезоморфина.
Положительная динамика отмечается 

и в уменьшении реализации кодеиносо-
держащих препаратов, сообщает Управ-
ление ФСКН России по Воронежской 
области.

По результатам проведённого анализа 
установлено, что за первые три месяца 
нынешнего года количество реализован-
ных упаковок комбинированных кодеи-
носодержащих лекарственных препаратов 
составило около 123,9 тысячи штук, что в 
3,4 раза меньше, чем за аналогичный пе-
риод прошлого года, когда было продано 
более 419 тысяч упаковок. Почти на треть 
уменьшилось и количество выявленных 
фактов потребления дезоморфина. За 
три месяца таких зарегистрировано 127, 
против 177 в прошлом году.

В ведомстве положительную динамику 
связывают с введением на территории 
региона рецептурного отпуска кодеиносо-
держащих лекарственных препаратов.

Мария щегЛоВа.

Полчаса в проруби
Лискинские полицейские спасли про-

валившуюся под лёд девочку.
13-летняя Катя И. не первый раз хо-

дила к этому пруду в посёлке Давыдовка 
покормить собак. В тот апрельский вечер, 
прихватив хлеба, тоже отправилась при-
вычной дорогой. Подойдя к кромке под-
таявшего льда, девочка поскользнулась и 
оказалась по горло в ледяной купели. Её 
крики о помощи услышала жительница 
одного из окраинных домов, которая и 
позвонила в отделение полиции.

К месту немедленно выехали участ-
ковый инспектор Антон Кузьмин и со-
трудник ППС Сергей Монтус. Кузьмин 
сначала попробовал протянуть девочке 
сломанную ветку, но озябшие руки ребёнка 
не слушались, и Антон прыгнул сам в по-
лынью. Рыхлая кромка льда ломалась под 
тяжестью двух тел, но тут обоим выбраться 
на берег помог Сергей. Так благодаря по-
лицейским благополучно закончилась 
прогулка девочки, которая, по её словам, 
провела в ледяной воде около получаса.

николай кардаШоВ, г.Лиски.

александр викторович Бондарь
14 апреля 2013 года на 52-м году жизни скоропостижно 

скончался Бондарь Александр Викторович, бывший директор 
Воронежского механического завода, лауреат премии Прави-
тельства РФ в области науки и техники за 1995 г., академик Ака-
демии проблем качества, член-корреспондент Международной 
академии наук, член Российской академии космонавтики им. К.Э. 
Циолковского, почетный академик Международной академии 
качества и маркетинга, доктор технических наук, доцент. В это 
трудно поверить. Среди нас не стало доброго человека, профес-
сионала своего дела, талантливого руководителя.

Александр Викторович родился в пос. Первомайский Ще-
кинского района Тульской области 24 января 1962 года. После 
окончания Тульского политехнического института он прошел путь 
от инженера-технолога до генерального директора Воронежского механического завода. 

На протяжении всей его деятельности Александра Викторовича отличали высокий про-
фессионализм, ответственность, личная дисциплинированность, большая работоспособ-
ность, вдумчивость и объективность, умение направить коллектив на решение сложных 
задач.

Для него были характерны интеллигентность, честность, искренность, порядочность, 
умение работать с людьми, знание их нужд и запросов.

Все, кто знал Александра Викторовича, все, кто работал с ним, будут помнить его как 
очень отзывчивого человека, грамотного специалиста, инициативного организатора. Таким 
он запомнится  навсегда. Земля ему пухом и вечная память в наших сердцах. Выражаем 
глубокое соболезнование родным и близким покойного. 

коллектив Воронежского механического завода.

Прощание с Александром Викторовичем Бондарем пройдет 16 апреля 2013 года с 9.00 
до 11.00 в ДК им. 50-летия Октября.

Коллектив редакции газеты «Коммуна» 
выражает искреннее соболезнование 
корреспонденту Алексею Чертову по пово-
ду постигшего его огромного горя - смерти 
матери

иды николаевны
ЧертОвОй.

день  
пОдписЧика –
на вОрОнежскОМ 
пОЧтаМте
Уважаемый читатель!
18  апреля на Воронежском почтамте  
(пр.революции, 25) с 10.00 до 14.00 
пройдет день подписчика.
Все, кто в этот день придут на почтамт, 
смогут подписаться на газету  
«коммуна» по сниженной цене  
и получить подарок от редакции.
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КЛ
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Заявки принимаются 
по телефону 8 (47236) 9-61-19.

Цена - на момент публикации. Реклама.

реалиЗуеМ 
старку 
кур-
несушек 
продуктивного 
возраста в с.Насоново 
Валуйского района, вес – 1,8 кг, 
цена – 30 рублей за голову.


